
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記
者馬玉潔北京報道）在紀念中國人民
抗日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝利70
周年之際，北京市政協文史學習委徵
集整理北平抗戰的「三親」（親歷、
親見、親聞）史料230餘萬字，採用
編年紀事體，輔以珍貴的抗戰歷史照
片160多幅，匯集成《抗戰時期的北
平——北京抗戰史料選編》7卷本，近
日在京發佈。
全書內容包涵廣泛，上自1931年

「九一八」事變，下到1945年抗戰勝
利，既有對正面戰場的生動記錄，也
有對淪陷區抗日鋤奸、民眾不屈抗
爭、敵後戰場、抗日根據地及游擊戰
的真實寫照；既有對日軍暴行的血淚
控訴，也有各黨各派、各族人民團結
抗日及廣泛的愛國人士英勇參戰和無
畏反抗的具體回憶。
全書通過歷史當事人、見證人和知
情人的回憶，全方位、多角度、深層
次地挖掘和展現北京地區的抗戰歷
史，再現發生在北平的軍民同仇敵
愾、共禦外侮、抗擊日本侵略者的歷
史畫面，還原了北平民眾在淪陷區堅
持與敵人鬥爭的不屈精神。

■《抗戰時期的北平——北京抗戰史料選編》。
記者馬玉潔攝
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呼和浩特政協提案辦理全覆蓋
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重慶重慶
疆全國政協委員在渝考察「一帶一路」
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者 楊毅 重慶報道）日前，新
疆維吾爾自治區政協主席努爾蘭．
阿不都滿金率領駐疆全國政協委員
考察團在重慶就「一帶一路」西部
大通道建設情況進行考察。
努爾蘭．阿不都滿金說，重慶和

新疆是國家實現「一帶一路」重大
戰略的重要區域，要在更高層面推
進兩地共建「一帶一路」合作，優
勢互補協同發展，共同運用好「絲
綢之路經濟帶」建設平台，聚集互
聯互通。新疆將認真學習借鑒重慶
市的好經驗好做法，並結合新疆實
際，更好地推動新疆「絲綢之路經
濟帶」核心區建設。
重慶市政協主席徐敬業希望進一

步拓展疆渝兩地的合作空間，把
「渝新歐國際大通道」的始發地和
橋頭堡聯接得更加緊密。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 郭建麗，實習記者圖們內
蒙古報道）呼和浩特市政協承辦的
內蒙古自治區提案工作座談會近日
召開，區、市政協共同探討如何做
好新形式下的提案工作。
據悉，呼和浩特市政協每年立案
提案逾600件，委員1,300餘人次參
與提案協商督辦，該市政協提出提
案協商辦理全面覆蓋的新模式，即
承辦「大戶」單位全面覆蓋、督辦
提案全面覆蓋、提案者全面覆蓋。
內蒙古政協副主席常海作表示，

2015年全區各盟市的黨政一把手首
次領辦政協提案，政協提案工作對
推動經濟發展和民生問題的作用日
趨明顯。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬
曉芳新疆報道）新疆塔克拉瑪干沙漠邊緣
的巴音郭楞蒙古自治州尉犁縣達西村近日
舉行「豐收節」系列活動，慶祝國家主席
習近平給達西村村民覆信一周年。

尉犁政協副主席買買提向記者
表示，習主席覆信一周年以來，
達西取得巨大成就，主動與江蘇
華西村對接，聯手發展實現「東
有華西，西有達西」目標。借此
次覆信一周年之際，達西村啟動
智慧達西網站，主動走進「互聯
網+」時代，打造「智慧達
西」。「接下來，尉犁政協將就
達西電子商務發展展開深入調
研，積極建言獻策。」他說。

兩任國家主席三次致信
前任國家主席胡錦濤曾兩次致

信達西，鼓勵村民團結友愛，共同發展。
去年9月9日，國家主席習近平覆信達西黨
支部書記沙吾爾和全體村民，希望各族群
眾像沙漠裡的胡楊一樣根連着根、心連着

心；並表示興疆穩疆，重在基層，村黨支
部應充分發揮戰鬥堡壘作用，像吸鐵石一
樣把鄉親們凝聚在一起，堅定跟黨走的決
心。
三封國家主席的信給了達西人巨大鼓

舞，2014年達西實現村集體資產2,950萬
元，農牧民人均收入2.5萬元。昔日鹽鹼地
的達西目前已經成為「新疆第一村」。

啟動電商經濟
如何在新形勢下繼續發展，成為達西黨

支部書記沙吾爾．芒力克最關心的問題。
他向記者表示，達西要發展，要實現「口
袋裡鼓囊囊，精神上亮堂堂」就必須積極
調整產業結構，在抓好第一產業的同時，
積極向第二、第三產業進軍，同時抓住
「互聯網+」的機遇，積極發展互聯網商
業，讓達西「走出去」。

巴州政協日前組織委員專家，對巴州地
區的電子商務發展進行調研，並專門調研
了達西電子商務發展。
參與調研的電子商務專家，尉犁本地本

物農業創意電子商務有限公司總經理黃昌
輝介紹，達西發展要依託達西品牌，以打
造「新疆農村信息化第一村」、「西部跨
境電商第一村」為目標，主動融入「互聯
網+」時代，以電子商務推動智慧達西建
設。
他介紹，今年1月達西成立全疆首個縣域

電子商務協會，5月成立全疆首個縣域網貨
中心，並於全國首創維、漢雙語電商培
訓，截至目前已開設45期培訓班，令近千
人受益。在達西紅色主題一條街還建立了
達西電子商務創業基地，改造建成3,000平
方米的電商創業中心、2萬平方米的電商孵
化園、1萬平方米的電商倉儲中心。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者
馬玉潔 北京報道）十一屆全國政協常
委、全國港澳研究會會長陳佐洱近日在京
指出，香港回歸後「一國兩制」的實踐取
得了舉世公認的成功，也遇到了一些新情
況、新問題，為此港澳工作應做長期打
算，謀長遠、謀根本。
在北京市政協舉辦的「百年滄桑的香

港與『一國兩制』的實踐報告會」上，陳
佐洱回顧了香港回歸前的歷史和回歸18
年走過的歷程。對於「一國兩制」的認識
和實踐，他強調：第一，中央政府擁有對
香港的全部主權和全面管制權，「一國」
和「兩制」不能平起平坐，在「一國」之

內，「國家主體實行社會主義制度」和
「特區實行資本主義制度」也不能平起平
坐。第二，中央依法行使的管轄權維護了
國家的主權、安全和發展利益，也為香港
的繁榮穩定提供了保障。

祖國始終是港繁榮穩定後盾
陳佐洱指出，回歸以後，香港成功地

抵禦了亞洲金融危機、非典疫情、國際金
融危機等一系列衝擊，一直被認為是全球
最具開放性、最具競爭力的經濟體和最具
發展活力的地區之一，這與中央政府的大
力支持密不可分。
陳佐洱以1998年赤鱲角新機場運作初

期癱瘓，中央及時援助為例表示，回歸
18年來，祖國始終是香港繁榮穩定的堅
強後盾。
他說，香港向來以完善的法律體系，

自由發達的營商環境，背靠國家、輻射全
球的國際化網絡著稱於世，在「一國兩
制」國策下，它理應有更優於任何國家和
地區的優勢搭上祖國「順風車」；國家也
因為擁有香港這個富有活力的經濟體，獲
得實現「一帶一路」戰略和籌建亞投行的
優勢。
會後，陳佐洱與在座政協委員進行了

問答交流。北京市政協主席吉林、北京市
政協副主席沈寶昌等出席報告會。

港委員看好龍港合作

四天的時間，考察團一行先後走訪了
哈爾濱、牡丹江、綏芬河的重點園

區和產業項目，並就黑龍江發展和龍港合
作等各方面積極建言獻策。

董建華：把握國家發展良機
董建華表示，作為中國東北邊陲大

省，在「一帶一路」國家戰略中，黑龍江
省擁有地域、資源、生態優勢，「龍江絲
路帶」建設佔據發展良機。而香港是國際
金融中心、航運中心和物流中心，兩地在
很多方面優勢互補，應共同把握國家發展
良機，加強多方位合作。
他希望此次來考察的港區全國政協委

員回港後，把推介黑龍江當成自己的任

務，向更多的香港同胞介紹此行聽到的、
看到的信息，也希望兩地加強人員交流交
往，彼此增進了解和互動，實現共同發
展。
考察團團長伍淑清表示，很多團員是

首次來黑龍江。此次考察讓大家了解了黑
龍江陸海絲綢之路經濟帶的建設情況，同
時對黑龍江的環境、風土人情有了深刻了
解，希望大家多作貢獻，加深龍港合作。

李海峰：考察團規模最大
李海峰指出，此次董建華副主席率團

考察黑龍江，港區全國政協委員報名積極
踴躍，有近百餘委員報名。而此行隨團考
察共計有70餘位團員，是她目前所知規

模最大的一次。
李海峰希望港區全國政協委員通過考

察加深對黑龍江的認識和了解，黑龍江省
多到香港開展推介活動，雙方充分交流對
接，尋找合作機會，實現互利共贏。

藉「一帶一路」機遇深化龍港合作
黑龍江省委書記王憲魁表示，「龍江絲

路帶」是國家「一帶一路」戰略的重要組
成部分，為沿線國家和地區發展提供了新
的歷史機遇。全國政協香港委員對推進國
家「一帶一路」戰略實施，特別是促進龍
港合作富有真知灼見、人脈優勢和投資實
力，希望繼續發揮橋樑紐帶作用，為龍港
合作作出更大貢獻。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉潔北京報
道）全國政協常委、北京大學國發院名譽院長林毅夫近
日指出，與發達國家相比，中國的產業升級空間較大，
而這些產業升級都是由投資來控制的。「有了投資，就
有人創造機會，有了機會就有收入增長，有了收入增
長，經濟就會相對增長。」
他說，雖然現在有很多產能過剩的現象，但就此認為

沒有太多投資機會是不對的。
林毅夫在出席2015年夏季達沃斯論壇時表示，「十三

五」期間中國經濟保持7%左右的年增速應無問題。他認
為中國存在GDP保持每年8%增長的潛力，能不能變成
現實的增長率，取決於內、外部因素。
外部因素方面，在國際經濟周期下行的情況下，「馬
車跑慢」，增長率就會下行。國內經濟的運行，一方面
受國際周期造成的部分產業產能過剩影響，一方面投資

減少。隨着現在競爭優勢產業逐漸轉型，如何找到新的
競爭優勢產業，實現產業升級，其中既有市場的作用，
又有政府的作用。

「日本應加入亞投行」
在「全球經濟展望：亞洲視角」主題論壇中，林毅夫

表示，大多數發展中國家的發展瓶頸都在基礎設施建
設，若在短期做一些基礎設施投資，能夠帶來就業、需
求和增長。全球經濟處在最應做基礎設施投資的一個階
段，這種投資對發達國家，對發展中國家，對現在和未
來都是好事，這也是為什麼亞投行受到歡迎的原因。
他認為日本應加入亞投行。在座的日本內閣府大臣西

村康稔表示，日本會樂意支持高質量的亞洲基礎設施的
投資，亞投行有一個好的基礎，未來有很多的合作空
間。■林毅夫。 本報北京傳真

林毅夫：中國產業升級空間較大
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■達西「豐收節」活動現場。 本報巴州傳真

■■考察團與黑龍江政府座談考察團與黑龍江政府座談。。
記者夏瑞雪記者夏瑞雪攝攝

全國政協副主席董建華、李海峰率全國政

協香港委員考察團日前赴黑龍江開展「中蒙

俄經濟走廊」黑龍江陸海絲綢之路經濟帶專

題視察。該省正建設的「三橋一島」對俄合

作大通道，為香港企業開闢俄羅斯和歐洲市

場搭建橋樑。港委員紛紛表示，看好龍港在

綠色食品、休閒旅遊、金融服務等方面合作

前景。
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